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НАВЫКАМ САМОУПРАВЛЕНИЯ 
НАДО УЧИТЬСЯ 

21 янЪаря в Славутичском 
исполкоме состоялась встреча 
польской делегации с админис-
трацией города. В состав госте-
вой группы входили представи-
тели власти, общественных 
организаций и науки. Тема 
встречи — развитие местного 
самоуправления. 

Славутичский городской го-" 
оп/лва Владимир Удовиченко 

^сказал членам делегации о 
. ^.Лстоянии социально-экономи-

ческого развития города, и, в 
частности, подчеркнул, что 
главной проблемой Славутича 

ч ^ я е т с я создание компенси-
— э щ и х рабочих мест, так как 

после остановки Чернобыльс-
кой АЭС при реализации меж-
дународных проектов будет 
трудоустроено не более 2200 
человек— в то время как сей-
час на станции работает около 
6000, и местное самоуправле-
ние может и должно играть зна-
чительную роль при стимули-
ровании и контроле всех соци-
ально-экономических процес-
сов в городе. 

Мэр также выразил надежду, 
что на пути развития государ-
ственности Украины будет соот-
ветственно развиваться и мест-
ное самоуправление — в каж-

дом конкретном населенном 
пункте, поскольку уровень разви-
тия любой страны непосред-
ственно зависит от уровня раз-
вития местных субъектов госу-
дарственности. Децентрализа-
ция власти, подчеркнул В.Удови-
ченко, сегодня является чрезвы-
чайно актуальной и получает 
активную поддержку со стороны 

Президента Украины, причем 
цель децентрализации состоит 
в том, чтобы передать на места 
не только право принимать ре-
шения, но и обязанность нести 
за них полную ответственность. 

Городской голова ознакомил 
польских гостей с особенностя-
ми и первыми результатами ра-
боты специальной экономичес-

кой зоны "Славутич", особо от-
мечая благоприятные для инве-
сторов условия СЭЗ. 

Гости также осмотрели го-
род, посетили спорткомплекс 
"Олимпиец". 

Майя РУДЕНКО. 
Фото 

Оксаны НЕДИЛЬНИЧЕНКО 
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В рамках международного сотрудничества в вопросах 
повышения безопасности и вывода из эксплуатации 
блоков Чернобыльской АЭС объявлен новый тендер 

Планы стран "боль-
шой семерки" и европейс-

кого сообщества отно-
сительно Чернобыльской 

АЭС с каждым годом 
приобретают более 
конкретную окраску. 

Некоторые из них уже 
успешно воплощены в 

жизнь или находятся на 
стадии реализации. 2000 
год проторит еще одну 
тропинку в этом много-

трудном процессе. 
На днях объявлен очеред-

ной международный тендер 
по проекту, финансируемому 
Европейской Комиссией по 
программе TACIS. И если в 
вашем служебном портмоне 
залежались полтысячи евро, 
вы, как и любой желающий, 
тоже можете приобрести па-
кет тендерных документов у 
координатора-агента по по-
ставкам TACIS в Украине и 
стать равноправным участни-
ком большого конкурса. 

Итак, что же вам в таком 
случае надлежит построить? 
Как сказано в распространен-

ном приглашении к участию, 
необходимо соорудить "под 
ключ" промышленный комп-
лекс по обращению с тверды-
ми радиоактивными отходами 
(ПКОТРО) на промплощадке 
Чернобыльской АЭС. В зада-
чу грядущего победителя тен-
дера войдут проектирование, 
лицензирование, изготовле-
ние, поставки и ввод в эксп-
луатацию комплекса. 

Почему — комплекс? Да 
потому, что предприятие бу-
дет состоять из трех взаимо-
с в я з а н н ы х с о с т а в л я ю щ и х . 
Первая из них — установка 
по извлечению низко- и сред-
неактивных твердых радио-
активных отходов, которая 
обеспечит извлечение отхо-
дов п р о и з в о д с т в а Ч е р н о -
быльской АЭС, размещение 
их в транспортных контейне-
рах, перемещение и хране-
ние с целью дальнейшей пе-
реработки в соответствии с 
требованиями регул"ируюц^е-
го органа Украины Ъ^дфере 
атомной энергетики. ВтЪрая"4 

установка обеспечит сортич 

ровку и переработку твердых 
отходов. А завершит техно-
логическую цепочку комплек-
са приповерхностное храни-
лище траншейного типа для 
низко- и среднеактивных ко-
роткоживущих отходов. 

По замыслу организато-
ров тендера, ПКОТРО дол-
жен быть сооружен в период 
с середины октября нынеш-
него года до февраля 2003-
го. Бюджет проекта — 40,8 
миллиона евро. Так что сто-
ит хорошенько взвесить соб-
ственные возможности преж-
де, чем включиться в конкур-
сную борьбу. Как показыва-
ет опыт проведения преды-
дущих тендеров на Черно-
быльской АЭС, не все соис-
катели по-настоящему гото-
вы конкурировать и, даже 
получив пропуск в заключи-
тельный тур, порой предпо-
читают ретироваться с поля 
бескровной тендерной бит-
вы. Выигрывать в одиночку 
на Чернобыльской промпло-

- щ а д к е , можно сказать , не 
у д р а л о с ь никому. Побежда-

ют, как п р а в и л о , ф и р м ы , 
объединившиеся в междуна-
родные консорциумы. Как то 
будет на сей раз? И смогут 
ли украинские специалисты 
достойно предстать перед 
строгим жюри? Ведь, откро-
венно говоря, их успехи в 
этом деле носят пока что 
эпизодический характер. А 
попадание в яблочко славу-
тичских фирм до сих пор рас-
ценивалось как сенсация . 
Пожалуй, наши фирмы дол-
го будут получать ссадины 
опыта в соперничестве с ги-
гантами за финансирование 
и рабочие места. Две - три 
пчелы — еще не рой. А силь-
ный рой залетную пчелу к 
улью не подпустит. 

Но до медосбора не близ-
ко. Запросы на пакет докумен-
тов для участия в тендере 
можно получить до середины 
февраля, а предложения уча-
стников будут приниматься до 
22 мая (до 17.00 по местному 
времени) 2000 года. 

(Окончание на стр.3) 

Госсимволика 
в парламенте 

Координационный совет парламентского большинства в поне-
дельник принял решение о начале работ по установлению государ-
ственной символики на помещении Верховной Рады Украины и внут-
ри здания парламента. Как сообщил журналистам координатор боль-
шинства Леонид Кравчук, участники Координационного совета ре-
шили, что "нереально" завершить эту работу до начала работы 5-й 
сессии парламента 1 февраля. По его словам, участники заседа-
ния согласились, что эта работа "не может форсироваться, посколь-
ку здание на Грушевского, 5, является памятником архитектуры". 

Начала работу 
следственная комиссия 

Начала работу следственная комиссия парламентского большинства, 
у которой "есть много проблем, связанных с квартирами и другими ве-
щами", — сказал в интервью журналистам координатор парламентско-
го большинства Леонид Кравчук. Следственная комиссия намерена изу-
чить вопрос обеспечения парламентариев и работников BP Украины 
квартирами, путевками, а также направления средств на ремонт поме-
щений парламента и др. "Избирателям нужно знать, не было ли пере-
расходов", — отметил Л.Кравчук. По словам Л.Кравчук, материалы ра-
боты комиссии будут обнародованы, так как "это серьезно". 

"Старший брат" советует 
Председатель Госдумы РФ Геннадий Селезнев обратился к 

Президенту Украины Леониду Кучме с призывом "избегать некон-
ституционных действий во взаимоотношениях с Верховной Радой". 
"У России есть черная страница в истории парламентаризма, когда 
в сентябре-октябре 1993 г. был силой разогнан Верховный Совет. 
Украина — наш братский партнер, и России небезразлично, что там 
происходит, к чему могут привести деструктивные шаги в отноше-
ниях между исполнительной и законодательной ветвями власти". 
Ранее председатель BP Украины Александр Ткаченко обратился к 
Г.Селезневу с письмом, в котором сообщал о "разворачиваемой в 
Украине президентской вертикалью антиконституционной деятель-
ности по ограничению демократических прав и свобод граждан, 
подмене их диктатурой Президента". 

УНИАН 

Продолжается подписка на 2000 год 

на газету "ШЕАЕНЪ-СААВУТИЧ" 
С Т О И М О С Т Ь П О Д П И С К И н а : 

1 месяц -1 ,10 грн. 
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ЕСТЬ ЛИ В СЛАВУТИЧЕ РЫНОК ТРУДА? 
25 января в помещении ДК "Энергия" состоялся семинар, 
посвященный проблемам занятости славутчан 

В работе семинара приняли 
участие Министр труда и соци-
альной политики Украины Иван 
Сахань, мэр Славутича Влади-
мир Удовиченко, замминистра 
энергетики Анатолий Чернов, 
замминистра по чрезвычайным 
ситуациям, начальник админис-
трации 30-километровой зоны 
отчуждения Владимир Холоша, 
первые заместители глав Киев-
ской и Черниговской облгосад-
министраций Вадим Лихачев и 
Николай Литвинов, руководи-
тель национальной энергогене-
рирующей компании "Эне^ы"5-
атом" Александр Беличенко, на-
циональный координатор проек-
та МОП Валерий Плохий, доктор 
экономических наук Элла Лива-
нова, директор украинского ме-
жотраслевого центра модульно-
го обучения Николай Коваль, 
заместитель директора ОП 
"ЧАЭС" Владимир Комаров, 
представители славутичской го-
радминистрации, городского, 
областного и государственного 
центров занятости, бизнесструк-
тур города: 

Вел заседание г.-н Сахань. 
Министр отметил, что данный 
семинар является продолжени-
ем работы, которая ведется уже 
длительное время и от которой 
зависит дальнейшая судьба 27-
тысячного города. 

— Согласно расчетам, ре-
зультаты которых мне известны, 
до конца 2000 года почти 1,2 
тысячи жителей города останут-
ся без работы. Возможно, в це-
лом для Украины эта цифра и 
невелика, но для небольшого 
Славутича — это тревожный 
симптом. Нам придется не толь-
ко создавать новые рабочие 
места в сфере малого и средне-
го бизнеса, но и переучивать 
значительное количество работ-
ников станции. 

О социально-экономическом 
состоянии Славутича рассказал 
Владимир Удовиченко. Он под-
черкнул, что вывод Чернобыль-
ской АЭС из эксплуатации фак-
тически уже начался, так как два 
блока, 1-й и 2-й, остановлены и 

пребывают в процессе вывода. 
Мэр ознакомил присутствующих 
с состоянием занятости населе-
ния города. 

Справка. По данным Славу-
тичского городского центра 
занятости, в течение 1999 
года количество горожан, 
стоявших на учете по безра-
ботице, составило 2202 чело-
века, из них имели статус без-
работного 1990. С начала ис-
текшего года центром тру-
доустроено 469 человек. 
Профпереобучение прошли 88 
славутчан, 64 были направле-
ны на общественные работы. 
На 1 января 2000 года на уче-
те в центре пребывало 956 
человек (в том числе 936 — 
безработные). Таким образом, 
официальный уровень безра-
ботицы составил 6,88%. По-
требность предприятий в ра-
бочей силе (свободные рабо-
чие места и вакансии) состав-
ляла 172 человека. В целом, за 
указанный период на одно ра-
бочее место претендовало 6 
человек. 

— Я хотел бы отметить две 
основных проблемы, которые 
стоят сегодня перед Славути-
чем, — сообщил В.Удовиченко. 
— Первая из них — это сохра-
нение той социальной инфра-
структуры, которая есть в горо-
де. Это очень сложная пробле-
ма, так как сокращение высо-
коквалифицированного персо-
нала станции и закрытие ее са-
мой потянет за собой измене-
ния в социальной сфере. Уже 
есть решение о передаче жи-
лижно-коммунального хозяй-
ства и объектов социальной 
сферы из ведомственной соб-
ственности в коммунальную. 
Процесс этот вообще сложен, 
а в Славутиче он сложнее мно-
гократно — город проектиро-
вался по другим, завышенным, 
нормативам. Поэтому переда-
ча будет осуществляться с про-
ведением муниципальной ре-
формы. 

Вторая проблема, стоящая 
перед городом, — это созда-

ние компенсирующих рабочих 
мест для высвобождающихся 
работников ЧАЭС. В общем, 
мы считаем, дефицит рабочих 
мест — 5 тысяч. Сделаны 
нами и демографические рас-
четы: у наших выпускников, в 
отличие от родителей некото-
рых из них, нет желания поки-
дать Славутич — следова-
тельно, им также нужны рабо-
чие места. Сегодня в городе, 
в рамках действия СЭЗ, созда-
ны едва ли не наилучшие ус-
ловия для прихода инвесторов 
и открытия ими предприятий, 
что повлечет за собой созда-
ние новых рабочих мест. 

Сегодня мы не можем вы-
бирать проекты, предлагае-
мые для реализации в Славу-
тиче. Наше положение таково, 
что мы полностью открыты 
для любого сотрудничества и 
примем те проекты, которые 
дадут возможность открыть 
рабочие места. 

Мэр также назвал прогнози-
руемое количество рабочих 
мест, откроющихся в связи с 
реализацией уже действующих 
проектов — ожидается, что их 
будет 400. 

О проблемах занятости насе-
ления Славутича в связи с дос-
рочным выводом блоков ЧАЭС 
из эксплуатации и решении воп-
росов диверсификации говорил 
в своем выступлении замести-
тель директора ЧАЭС Владимир 
Комаров. 

Сообщив о направлениях 
работы (в том числе и между-
народных), реализуемых в на-
стоящее время на ЧАЭС, В.Ко-
маров отметил, что точно оп-
ределить количество персона-
ла, занятого в тех или иных ра-
ботах, не представляется воз-
можным, так как многое зави-
сит от финансирования и сро-
ков окончания тех или иных 
работ — в то же время, исходя 
из мирового опыта эксплуата-
ции подобных объектов, чис-
ленность задействованного 
персонала может составлять 
до 3,5 тыс. человек. 

Участники семинара 

—Для дальнейшего решения 
вопросов занятости необходи-
мо, во-первых, создать банк дан-
ных о персонале ЧАЭС (это уже 
делается), провести работу по 
переподготовке персонала стан-
ции. Учитывая переход в комму-
нальную собственность объек-
тов социальной сферы, мы под-
готовили перечень объектов и 
определили поэтапность их пе-
редачи. Сам процесс подготов-
ки к передаче потребует значи-
тельных финансовых затрат, так 
как отдавать не подготовленные 
должным образом объекты не 
имеет смысла. 

Грядущие перемены уже на-
чали приводить к изменениям 
в социальной структуре города 
— наблюдается отток квали-
фицированных кадров, отвеча-
ющих за безопасность эксплу-
атации станции. Эти измене-
ния подтверждает и тот факт, 
что в течение 1999 года от ад-
министрации 30-километровой 
зоны отчуждения неоднократно 
поступапи сообщения о имею-

щихся вакансиях, однако ни 
один работник ЧАЭС на рабо-
ту в зону не перешел. С одной 
стороны, дело в зарплате, ко-
торая на станции выше, с дру-
гой — работники ЧАЭС ждут, 
что их проблемы будут реше-
ны за них. 

На семинаре шла речь об 
изменении мотивации деятель-
ности персонала станции — не-
обходимости думать о получе-
нии нового рабочего места (пе-
реквалификации, открытии 
собственного бизнеса и т.д.) не 
после увольнения с ЧАЭС, а 
задолго до того. К этому воп-
росу обращались руководи-
тель группы управления проек-
тами Владислав Гаврилин, ди-
ректор АРБ Валентина Дарно-
пых, заведующая экономичес-
ким отделом НАН Украины 
Элла Либанова и другие учас-
тники семинара. 

С другой стороны, практичес-
ки все выступающие отмечали, 
что Славутич, как монопромыш-
ленный город, практически не 

имеет спроса на рабочие руки, 
а предложения со стороны ищу-
щих работу, как правило, доста-
точно однообразны. 

Справка. Согласно да,^ ^ 
ным Славутичского центра 
занятости, сегодня ищут 
работу около тысячи чело-
век, в том числе 57 водит -
лей автомобилей, 40 прод. 
цов, 38 бухгалтеров, 27 во? 
питателей ДДУ, 24 инжене-
ра, 20 медсестер, 19 слеса-
рей, 18 плотников, 13 озеле-
нителей, 11 учителей и т.д. 

Так есть ли у нас рынок 
труда? 

P.S. Результатом семи-
нара стала выработка и при-
нятие 10 предложений, при-
званных решить отдельные 
актуальные проблемы заня-
тости населения Славути-
ча. Срок реализации предло-
жений —- 2000-й год. 

Майя РУДЕНКО 
Фото 

Александра ДУЛЬЦЕР 

ГАИ: НАМ БЫ ЕЩЕ ДОРОЖНЫЕ ЗНАКИ... 
Об итогах работы подразделения в 1999 году рассказывает его начальник 
Александр Дмитрук 
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— Нет, наверное, ни одно-
го милицейского подразде-
ления, о котором существо-
вало бы такое количество 
шуток-прибауток, как ГАИ: 
каждый третий анекдот — о 
сотруднике госавтоинспек-
ции. Правда, освещают анек-
доты работу подразделения 
несколько однобоко. А вооб-
ще, в чем заключаются фун-
кции ГАИ? 

— Основное направление 
деятельности ГАИ — обеспе-
чение безопасности дорожно-
го движения. Кроме того, ес-
тественно, профилактика уго-
нов автомобилей и разукомп-
лектования их. В принципе, 
работу славутичской госавто-
инспекции в течение 1999 года 
можно признать удовлетвори-
тельной — были, конечно, не-
доработки, но немало было и 
положительных моментов. Де-
ятельность, как и обычно, 
строилась на основании Зако-
на о дорожном движении, а 
также действующих приказов 
и инструкций. 

— Вот о недоработках, по-
жалуйста, поподробнее... 

— В 1998 году в городе за-
регистрировано шесть дорож-
но-транспортных происше-
ствий, а в 1997 — семь. Хоть и 
не большой, но рост ДТП. При-
чины этих происшествий? В ос-

принципе, городская автодорож-
ная сеть в состоянии пропустить 
такое количество машин, а с 
введением объездной дороги 
эта проблема и вовсе будет сня-
та. Другое дело, что водители 
зачастую бросают свои автомо-
били во дворах, перекрывая 
подъездные пути. 

— Мне пришлось слышать, 
что однажды машине "скорой 
помощи" пришлось немало 
покружить вокруг Таллинско-
го квартала, прежде чем она 
смогла въехать в нужный 
двор... 

— Насчет "скорой" — не слы-
шал. А вот с пожарной машиной 
такой случай был. Так что, впол-
не возможно, и услышанное 
вами — правда. Иногда вла-
дельцев авто приходится по не-
сколько раз предупреждать, а 
затем самим буксировать авто-
мобиль, мешающий движению, 
на платную стоянку. И ведь не 
секрет, что брошенная во дворе 
машина почти наверняка станет 
добычей автомобильных воров. 

— И частенько автомобили 
"раздевают"? 

— В прошлом году — 4 кра-
жи из машин, 3 угона (угоняют, в 
основном, иногородние гастро-
леры). В текущем году уже есть 
случаи разукомплектования — с 
автомобиля сняли колеса. Ну 
представьте: стоит автомобиль, 

давно "бесхозный" — снегом за-
сыпан — только ленивый вор из 
него что-нибудь не украдет. 

— Какова, на ваш взгляд, 
самая главная проблема сла-
вутичского ГАИ? 

— Знаков у нас не хватает — 
дорожных знаков. 

— По-моему, у нас их даже 
многовато... 

— В настоящий момент по 
городу не достает 70 дорожных 
знаков. А те, что есть, необхо-
димо переделывать — они не 
соответствуют ГОСТу. 

— Размерчик не тот? Или 
жесть плохого качества? 

— Знаки выполнены краской, 
не отражающей свет, то есть 
ночью их не видно. В течение 
последних полутора лет знаки 
изготавливало наше ДЭУ. Сей-
час мы заключили договор с чер-
ниговским СМЭУ ГАИ, но ни у 
исполкома, ни у ЧАЭС денег нет. 
А проблему надо решать — на-
пример, отсутствует знак пере-
хода в Черниговском квартале, 
в результате чего дети, посеща-
ющие школу №3, постоянно пе-
ресекают проезжую часть в не-
положенном месте — прямая 
опасность для пешеходов и не-
рвотрепка для водителей. 

Майя РУДЕНКО. 
Фото 

Александра ДУЛЬЦЕВА 

новном, управление автомоби-
лем в нетрезвом состоянии, 
проезд пешеходных перекрест-
ков и тому подобные нарушения 
правил. 

— А что, пешеходы у нас 
правил дорожного движения 
не нарушают вообще? 

— Нарушают, и чаще всего — 
дети. Если в 1998 году ни в од-
ном ДТП ни один ребенок не по-
страдал, то в прошлом году — 
трое. 

— И тяжело пострадали? 
— Все пострадавшие направ-

лены в больницу с ушибами и 
переломами. В принципе, трав-
мы средней тяжести. За истек-
ший год госпитализирован с тя-
желыми травмами, полученны-
ми в результате ДТП, лишь один 
славутчанин — взрослый чело-
век, некий Б. 

— Насколько часто инс-
пекторы ГАИ фиксируют слу-
чаи управления автотранс-
портом подвыпившими води-
телями? 

— Очень часто. Цифры, ха-
рактеризующие эти нарушения, 
год от года увеличиваются. Су-
дите сами: за январь 1999 заре-
гистрирована 10'подобных слу- деле таких фактов куда больше 
чаев, за четыре нежели января — ведь попадаются далеко не 
2000 — 15. Всёго за •ие.текший все. 
год мы зафиксировал^ 161 факт — Славутич — город пеше-
управления транспортЬм ходный. Насколько наши ули-
трезвом состоянии, но на самом ^ цы способны справиться с 

тем автопотоком, который 
есть в настоящее время? 

— Сегодня в городе насчиты-
вается около трех тысяч частных 
автомобилей и около тысячи 
единиц госавтотранспорта. В 
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ЭТИ НЕРЕШЕННЫЕ 
РЕШАЕМЫЕ ВОПРОСЫ... 

Два вопроса из поднятых жителями Славути-
ча во время прямого телеэфира с мэром Влади-
миром Удовиченко (16.10.1999) пока остаются 
нерешенными. 

Мой собеседник — заместитель городского 
головы Юрий Васильев. 

— Юрий Андреевич, с момента памятного 
славутчанам телеэфира прошло три месяца. 
Квартал — срок солидный. В какой мере за это 
время были решены те вопросы, с которыми 
горожане обратились к городским властям? 

— В ходе телеэфира поступилЬ столь значи-
тельное количество вопросов, что на 87 из них 
Владимир Петрович ответить не успел. Все они 
были систематизированы по группам: 25 вопросов 
относились к компетенции руководства МЖКХ, 7 
— отдела торговли, 6 касались проблемы капи-
тального строительства и благоустройства города, 
4 вопроса были переадресованы начальник^ГОВД 
и заведующей отделом по делам семьи и молоде-
жи — всего получилось 15 групп. Адресаты боль-
шей части вопросов были известны, поэтому те ру-
ководители, к чьей компетенции относился вопрос, 
ответили на них в течение нескольких недель пос-
ле телеэфира. Для реагирования на иные требо-
валось некоторое время. Сейчас из всей массы 
вопросов не решены только два. 

— И что за проблемы подняли славутча-
не, что их никак нельзя решить? 

— Первая из них касается оплаты студента-
ми-славутчанами проезда в автобусе, следующем 
по маршруту "Киев-Славутич". Раньше для них 
проезд был бесплатным. Сейчас нет финансовой 
возможности предоставить такую льготу. Поэто-
му родители студентов вышли с предложением 
оплачивать половину стоимости билета — с тем, 

л>| вторую половину оплатил исполком и стан-
Исполком обратился с соответствующим 

"пижмом на ЧАЭС. Сейчас наше письмо находит-
J^of. 

Юрий Васильев 

ся на рассмотрении в профкоме станции. 
— Решение второй проблемы тоже связа-

но с денежными трудностями? 
— Естественно. В течение длительного време-

ни не работает лифт в первом подъезде дома № 10 
Черниговского квартала. 22 октября прошлого года 
там начался ремонт, безуспешно продолжающий-
ся по сей день. Администрация МЖКХ, в которую 
мы неоднократно обращались, ссылается на то, 
что долг эксплуатирующей лифты организации — 
ОТИС — составляет 75 тыс. грн., и следователь-
но, возможности выполнить ремонтные работы 
нет. Я обратился к заместителю генерального ди-
ректора ЧАЭС Шаршуну, но ответа пока нет. В 
настоящее время я готовлю письмо В.Толстоно-
гову с просьбой выделить 10 тысяч, необходимых 
для ремонта. На сегодняшний день вопрос лифта 
— самый болезненный и трудноразрешимый. 

Записала беседу Майя РУДЕНКО 

Кому достанется счастливый билет? 
(Начало на стр. 1) 

Одно из специфических 
требований проекта ПКОТРО 
— привязка его к заводу по пе-
реработке жидких радиоактив-
ных отходов (ЗПЖРО) и ново-
му хранилищу отработанного 
ядерного топлива (ХОЯТ-2), 
сооружение которых нынче 
ведется на промплощадке 
Чернобыльской станции. Кон-
тракты на строительство этих 
объектов были подписаны ле-
том и осенью прошлого года 
национальной энергогенери-
рующей компанией "Энерго-
атом", Чернобыльской АЭС, 

Ьпейским банком реконст-
циии развития ипобедите-

тгйми. тендеров — консорциу-
ма- возглавляемыми бель-
гийЖ5й фирмой "Belgatom" и 
французской фирмой 
"Fromatom" . ЗПЖРО будет 
сдан в эксплуатацию в 2002 
году, а его с т р о и т е л ь с т в о 
обойдется Счету ядерной бе-

зопасности ЕБРР в 17,4 мил-
лиона евро. С того же финан-
сового источника на строи-
тельство ХОЯТ-2 , который 
станет в строй в 2003 году, 
пойдет 69 миллионов евро. В 
свою очередь Украина обеспе-
чит свой вклад в эти проекты, 
суммарно адекватный почти 
40 миллионам гривен. 

Рядом со станцией заверша-
ется строительство промыш-
ленно-отопительной котельной. 
Проект выполняется в рамках 
"Соглашения между правитель-
ствами Украины и США о гума-
нитарном и технико-экономи-
ческом сотрудничестве", подпи-
санного в 1992 году. Вклад США 
в его бюджет 20,5 миллиона 
долларов, вклад Украины — 7,5 
миллиона долларов. 

Названные объекты необ-
ходимы для планомерного 
проведения работ по выводу 
из эксплуатации Чернобыльс-
кой АЭС. Без них станцию зак-
рыть просто нельзя, ибо про-

изойдут сплошные отклонения 
от принятых в мировой прак-
тике технологий. А значит, бу-
дут допущены грубые наруше-
ния норм ядерной и радиаци-
онной безопасности. Доста-
точно сказать, что без новой 
котельной остановленная 
станция не получит тепла, и 
трубопроводы на энергобло-
ках в стужу просто замерзнут 
и разорвутся. Со всеми выте-
кающими последствиями... 

Промышленный комплекс 
по обращению с твердыми ра-
диоактивными отходами — 
один из ключевых в цепи безо-
пасных экологических преоб-
разований. Кто по итогам тен-
дера получит право на его со-
оружение, покажет время. А 
пока каждый участник может 
надеяться, что.именно он вы-
тянет на предстоящем экзаме-
не счастливый билет. Тендер 
— не лотерея, но все же... 

Виктор КАПУСТА 

Шановні платники податків! 
Статею 67 Конституції-України чітко визначено обов'язок кожного громадянина України сплачувати 

податки і збори в порядку і розмірах, встановлених законом. 
Але поряд з цим обов'язком платники податків — громадяни України, підприємства, установи та 

організації наділені певними правами, які дозволяють цивілізовано спілкуватися з працівниками подат-
кових органів, оскаржувати у разі незгоди їхні рішення щодо застосування фінасових санкцій та адмін-
істративних стягнень, отримувати консультації з питань оподаткування, спілкуватися з керівними прац-
івниками податкових органів різних рівнів. Доводимо до відома громадян 

графік прийому громодян-платників податків посадовими особами ДМІ в А*.Славутичі 

№ п/п Посада П І Б Каб Д н і прийому Час прийому 
І Начальник Д П І в 

м .Слав \Тич і 
М акаренко 
М и х а й л о Д м и т р о в и ч 

8 Середа 8.00-12.00 

2. Заступник начальника 
Д П І 

Ш а р і й 
Паталія Ф е д о р і в н а 

8 11 ' я тниця 8.00-12.00 

.3. Заступник начальника , 
начальник в ідділу 
оподаткування 
ф ізичних ос іб 

Бобро 
Св ітлана Є в г е н і в н а 

18 Четвер 8.00-12.00 

4. П е р ш и й заступник 
начальника і нспекц і ї -
начальннк в ідділу 
податково ї м іл іц і ї 

І в а щ с н к о 
Серг ій Г р и г о р о в и ч 

І п о в . К.№ 1 
ГТМ 

Щ о д е н н о 8.00-12.00 

5. Сектор прямих і 
непрямих податк ів з 
ю р и д и ч н и х ос іб 

Петренко 
Лариса М и к о л а ї в н а 

14 В івторок 9.00-12 00 

6. Начальник в ідд ілу 
д о к у м е н т а л ь н и х 
перевірок ю р и д и ч н и х 
осіб 

Л о м а к о 
В і к т о р М и х а й л о в и ч 

7 Середа 9.00-12.00 

7. Начальник в ідд ілу 
обл і к у , зв і тност і та 
прогнозування 
надходжень 

М іи іха ірова 
Л ю б о в А р к а д і ї в н а 

15 Щ о д е н н о 1 3.00-17.15 

8 Сектор забезпечення 
ф у н к ц і о н у в а н н я 
автоматизованої 
і нформац ійно -
анал і тично ї системи 

Ж у р а в с ь к а 
Галина Ю рі ївна 

1 пов к .№2 Понед ілок 
Середа 
Четвер 

13.00-17.15 

9. Сектор по робот і 3 
платниками податк ів 

Х а р к у н 
Валентина 
Васил івна 

4 Щ о д е н н о 8.00-17,15 

10. Сектор Д е р ж а в н о г о 
реєстру ф і зичних ос іб 

Черненко 
І . іьг іза Ш а м і л ь ї в н а 

! пов, Л ^ЧриеіГ ілок 
сщ** 

•^Четвер. . 

9.00-19.00 

РІШЕННЯ 
Славутицької міської ради 
№136-21-XXIII від 17 грудня 1999 р. 
"Про внесення змін та доповнень до 
рішення 18 сесії міської Ради XXI 
скликання від 24.09.93 "Про місцеві 
податки і збори та порядок їх сплати" 

На підставі Указу Президен-
та України № 761/99 від 
28.06.99 "Про впорядкування 
механізму сплати ринкового 
збору", Закону України "Про до-
даткові заходи щодо фінансу-
вання загальної середньої осв-
іти", Декрету Кабінету міністрів 
України "Про місцеві податки та 
збори", керуючись ст.26 Закону 
України "Про місцеве самовря-
дування в Україні", міська рада 
вирішила: 

1. Ввести наступні зміни та 
доповнення до рішення 18 сесії 
XXI скликання від 24.09.93 "Про 
місцеві податки і збори та поря-
док їх сплати": 

1.1. Пункт І доповнити абза-
цом наступного змісту: 

— збір за право використан-
ня суб'єктами підприємницької 
діяльності приміщень, пов'яза-
них з їх діяльністю, Що знахо-
дяться у центральній частині 
населеного пункту та у будинках, 
що є пам'ятниками історії та 
культури. 

1.2. Затвердити додаток до 
підпункту 2.1 в новій редакції (до-
даток 1). 

1.3. В підпункті 2.4 абзац 3.4 
викласти в новій редакції: "вста-
новити розмір податку з рекла-
ми в розмірі: 

— 0,1 % вартості послуг за 

розміщення одноразової рекла-
ми; 

— 0,5 % вартості послуг за 
розміщення реклами на трива-
лий час. 

1.4. В підпункті 2.10 слова "в 
розмірі 20%" замінити словами 
"в розмірі ЗО %". 

1.5. В підпункті 2.11 "кому-
нальний податок" слова "в 
розмірі 1 %" замінити словами "в 
розмірі 5 %". 

1.6. В підпункті 2.12 "готель-
ний збір" слова "в розмірі 10%" 
замінити словами "в розмірі 
20%". 

1.7. Пункт 2 доповнити 
підпунктом 2.14: 

— ставку збору за право ви-
користання суб'єктами підприє-
мницької діяльності приміщень, 
пов'язаних з їх діяльністю, що 
знаходяться у центральній час-
тині населеного пункту та у бу-
динках, що є пам'ятниками 
історії та культури, встановити в 
розмірі 0,1 неоподаткованого 
мінімуму доходів громадян; 

— ставка збору встанов-
люється за один квадратний 
метр площі приміщення, за ви-
користання якого справляється 
цей збір. 

Сума збору перераховується 
один раз на рік з моменту отри-
мання дозволу на право викори-

стання суб'єктами підприєм-
ницької діяльності приміщень, 
пов'язаних з їх діяльністю. 

2. Внести відповідні допов-
нення та зміни в тимчасове по-
ложення про місцеві податки і 
збори (додаток 2). 

3. Дане рішення набуває чин-
ності з 01.01.2000 року. 

4. Дія даного рішення поши-
рюється на субєктів підприєм-
ницької діяльності, з якими зак-
лючений договір на оренду на 
2000 рік, які використовують при-
міщення, повязані з їх діяльні-
стю, що знаходяться у цент-
ральній частині міста по раніше 
укладеним договорам оренди. 

5. Виконавчому комітету про-
аналізувати дію даного рішення 
по підсумках І кварталу 2000 
року та при необхідності підготу-
вати пропозиції щодо внесення 
змін в дане рішення. 

6. Відділу інформаці ї та 
зв'язків з громадськістю інфор-
мувати жителів міста про прий-
няття даного рішення через за-
соби масової інформації. 

7. Контроль за виконанням 
цього рішення покласти на сек-
ретаря міської ради М.Н.Готсді-
нера. 

Міський голова 
В.П.УДОВИЧЕНКО 

Додаток 1 
Ставки ринкового збору за торгівельне місце 

Група товарів 

Фізичні особи та" 
підприємці 

Юридичні особи усіх форм 
власності, їх філіали, 
відділення, представництва та 
інші відокремлені підрозділи 

Група товарів в % від 
НЭДЦГ 

Грн. 

Юридичні особи усіх форм 
власності, їх філіали, 
відділення, представництва та 
інші відокремлені підрозділи 

Група товарів в % від 
НЭДЦГ 

Грн. 

в % від Н!\ДЦГ Грн. 
1 2 3 4 5 
Продовольча 0,08 1.4 20,0 3,4 

в тому числі: 
Сільгосппродукція в незначній 
кількості 

0,05 0,85 

* Непродовольча 0,07 1,2 20,0 3,4 

* Ринковий збір поширюється на торгівлю квітами. 
Ринковий збір зменшується на 50 % для торгуючих в палатках на новій площадці. 

Додаток 2 
Положення про збір за право використання 
суб'єктами підприємницької діяльності приміщень, 
пов'язаних з їх діяльністю, що знаходяться у 
центральній частині міста та у будинках, які є 
пам'ятниками історії та культури 

I. Загальні положення. 
Збір за право використання 

суб'єктами підприємницької 
діяльності приміщень, пов'яза-
них з їх діяльністю, що знахо-
дяться у центральній частині 
міста та у будинках, що є пам'-
ятниками історії та культури 
(далі збір) установлюється у 
відповідності до Закону України 
"Про додаткові заходи щодо 
фінансування загальної серед-
ньої освіти" та Декретом Кабіне-
ту міністрів України "Про місцеві 
податки та збори". 

II. Платники податку. 
Збір стягується з юридичних 

осіб всіх форм власності, їх 
філіалів, відділень, представ-
ництв та інших відокремлених 
підрозділів, у тому числі пред-
ставництв іноземних юридичних 

осіб, а також з фізичних осіб -
суб'єктів підприємницької діяль-
ності, які отримали відповідний 
дозвіл на право використання 
зазначених приміщень. 

III. Розмір податку. 
Ставка збору встановлюєть-

ся за один квадратний метр 
площі приміщення, за викорис-
тання якого справляється цей 
збір з розрахунку на рік — 0,1 
неоподаткованого мінімуму до-
ходів громадян. 

IV. Порядок видач і доз -
волів, справлення та перера-
хування сум податку (збору). 

Дозвіл на право використан-
ня зазначених приміщень надає 
спільна комісія (виконком, ВП 
"ЧАЕС") по використанню нежит-
лових приміщень, яка щоквар-
тально інформує міську податко-

ву інспекцію. 
Збір справляється один раз 

на рік під час видачі дозволів на 
право використання суб'єктами 
підприємницької діяльності при-
міщень, пов'язаних з їх діяльні-
стю. Платники податку вносять 
податок шляхом перерахування 
коштів на рахунок місцевого 
бюджету. ч 

V. Відповідальність плат-
ників та контроль. 

Відповідальність за повноту 
та своєчасність перерахування 
суми податку в місцевий бюджет 
покладається на суб'єктів 
підприємницької діяльності. Кон-
троль за повнотою, правильні-
стю та своєчасністю внесення 
податку здійснюється органами 
державної податкової інспекції 
згідно діючого законодавства. 
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СЕМЬ ДНЕЙ 
ПЛАНЕТЫ 

С МАРКОЙ ЧАЭС д-

(20 —26 января) 
Четверг. Чечня и парламенты, парламенты и Чечня. Ниче-

го больше планету, похоже, не волнует. Заместитель команду-
ющего одной из федеральных группировок, штурмующих Гроз-
ный, генерал-майор Михаил Малофеев бросился с пистоле-
том наголо куда глаза глядели — и пропал. Российское коман-
дование твердит, что пал генерал геройской смертью, прива-
ленный рухнувшей стенкой, а чеченцы заявляют, дескать, ге-
рой жив-здоров и уже дает им показания. Кому верить? 

Польша объявила персонами нон грата девятерых россий-
ских дипломатов, якобы занимавшихся шпионажем на терри-
тории Речи Посполитой. Судя по количеству, там,' наверное, 
выпускной курс разведшколы практику проходил. Россия воз-
мутилась, заявила протест и пообещала внимательней пригля-
деться к польскому посольству у себя под боком. 

Пятница. Россия обещание сдержала, к полякам пригляде-
лась. И что вы думаете — нашла! Ровнехонько столько же, де-
вять польских шпионов, которых не замедлила также объявить 
теми самыми персонами. Нддо же, какие случайные совпаде-
ния бывают. -г- . 

Министр иностранных дел Греции впервые за многие деся-
тилетия смирил гордыню и посетил до невозможности наглую 
Турцию, запахавшую в 1974 году кусок греческого Кипра. В Ан-
каре ласково встреченный Георгий Папандреу дал волю чув-
ствам и высказал надежду, что улучшение его отношений с тур-
ками может привести к объединению вышеозначенного остро-
ва. Турки об этом тоже мечтают. Вопрос лишь в том, кому объе-
диненный Кипр достанется. 

Нахлебавшись досыта экономической политики своего пра-
вительства, вооруженные силы и индейцы Эквадора вломились 
в местный парламент и потребовали отставки президента Ха-
миля Мауада. Хамиль просьбу гордо отверг, после чего на "ско-
рой помощи" уехал в Чили за политическим убежищем. Инте-
ресно, а на чем в Эквадоре просто больных возят? 

Украинский парламент и захватывать не надо — он сам себя 
разгонит. Впрочем, желающие могут попробовать, выбрав себе 
Верховную Раду на вкус: их у нас уже две. "Большевики", ведо-
мые Леонидом Кравчуком, сначала покинули зал заседаний, а 
затем турнули оттуда и спикера Александра Ткаченко. "Мень-
шевики" с таким раскладом не согласились и пожаловались в 
Совет Европы, несмотря на расхождение своих марксистских 
убеждений с буржуями из Страстбурга. Сам же Александр Ни-
колаевич продолжает считать себя законным председателем, 
руководя тем, что от парламента осталось. И чем бы люди еще 
в такие морозы развлекались... 

Суббота. Министерство юстиции Украины толково объяс-
нило Александру Ткаченко и Адаму Мартынюку их наивные заб-
луждения насчет своей легитимности, признав решение боль-
шинства соответствующим Конституции. Для пущей доходчи-
вости с лишенцев сняли охрану, и теперь они боятся по вече-
рам возвращаться домой. Эх, не тому кандидату в Президенты 
Александр Николаевич голоса подбросил. 

Парламент Эквадора на чрезвычайной сессии утвердил но-
вого президента, взамен дезертировавшего. Им стал вице-пре-
зидент Густаво Нобоа, немедля поклявшийся продолжать пре-
образования в стране и бороться с коррупцией. Машина "ско-
рой помощи", однако, опять стоит у подъезда президентского 
дворца. Мало ли что, вдруг простудится. 

Воскресенье. Около миллиона испанцев под предводитель-
ством премьер-министра страны провели в Мадриде манифе-
стацию протеста против баскских террористов, возобновивших 
свою "трудовую" деятельность. Если бы такая толпа народу не 
с лозунгами по улицам шлялась, а отлавливала бандюг, то, гля-

„ дишь, и проблемы не было бы уже лет двадцать. 
Кара Господня пала на очередную высокопоставленную 

жертву — президента Израиля Вейцмана. Этого заловили на 
денежном сувенире от его французского друга-бизнесмена. 
Всего-то пятьсот тысяч "зеленых" фигурируют в деле, а шуму-
то сколько. Вейцман, однако, держится до последнего патро-
на, утверждая, что ни в отпуск на время расследования, ни в 
досрочную отставку он не собирается, ибо "его совесть чиста". 
Неужто в Израиль тетя Ася приезжала? 

В Кабуле торжественно открыли посольство Чечни. Талибы 
выделили на это удовольствие здание бывшего российского 
посольства и единственными на всей планете признали неза-
висимость Ичкерии. Хотя сами, между прочим, никем до сих 
пор не признаны. Потом, не ровен час, еще какой непризнан-
ный субъект объявится, потом еще десяток-другой... Глядишь, 
признанные останутся вне закона. 

Понедельник. На даче у Бориса Ельцина объедались пель-
менями домашнего приготовления президенты стран СНГ, съе-
хавшиеся на очередной саммит. В благодарность за закусон, пре-
зиденты Грузии и Таджикистана верноподданически предложили 
назначить нё осиротевшее место председателя эсэнгешной ту-
совки Владимира Путина, несмотря на то, что премьер-выскочка, 
по сути, является в мировой политике неизвестно кем. Вдобавок, 
открывать саммит поручено отставной козы барабанщику Борису 
Николаевичу, хотя отставного, например, Леонида Макаровича 
нашего почему-то на такие посиделки не пускают. Ой, лучше бы 
российские лидеры уходили с поста по старинке: из Кремля пря-
мо в Кремлевскую стену. Иначе от них не отвяжешься. 

Десять отморозков из сепаратистской группы "Армия бога" 
взяли в одной из больниц Таиланда семьсот человек в залож-
ники. Таиландские власти никак не поймут, чего, собственно, 
от них требуют, ибо террористы — граждане соседней Мньян-
мы, и хотят чего-то поправить там. Ну а Таиланд причем? 

Вторник. Премьер-министр Израиля Эхуд Барак притор-
мозил двух своих экспертов, собравшихся в США на ознаком-
ление с американскими предложениями по урегулированию из-
раильско-сирийского конфликта. Сирия потребовала немедлен-
ного возврата в целости и сохранности всех Голанских высот, 
после чего Тель-Авив ответил, дескать, вернет столько земли, 
сколько потребуется для его собственной безопасности. Ну, 
скажем, метр на два для каждого араба. 

Среда. А генерал Малофеев таки действительно погиб и 
даже похоронен с воинскими почестями. Вот теперь и думай: 
то ли чеченцы не того допрашивали, то ли россияне не того 
похоронили. Куда там Дюма-отцу с его "Железными масками". 

Терентий КРИВОБОК 

На третьем энергоблоке 
ЧАЭС работают первые в 

мире отечественные 
бессетчатые центробеж-
ные механические фильт-
ры (ФЦМ-3) очистки охлаж-
дающей воды. Изобрета-

телем их является 
В.Н.Трушин, работающий 

инструктором УТЦ. Именно 
его мы и попросили расска-

зать о новшестве. 
— Вопрос эффективной ра-

боты тепломеханического и гид-
равлического оборудования яв-
ляется актуальным для многих 
стран близкого и далекого зару-
бежья. К такому оборудованию, 
оказывающему большое влия-
ние на энерговыработку, на АЭС 
и тепловых станциях относятся 
конденсаторы турбин, эффек-
тивное охлаждение которых вли-
яет на экономичную работу тур-
боагрегата. Одной из проблем 
является загрязнение теплооб-
менника мусором (драйссеной, 
гравием, илом, щепой, рыбой), 
попадающим в камеры конден-
саторов с водой. Вследствие 
этого увеличивается потеря 
мощности и недовыработка 
электроэнергии. 

Экономичность турбины за-
висит от эффективности систе-' 
мы предварительной очистки 
воды. На 1-м и 2-м блоках ЧАЭС 
такой системой являются плос-
кие, а на 3-м — конусные вра-
щающиеся сетки, установлен-
ные в зданиях водозаборных 
сооружений. Ввиду ряда конст-
руктивных недостатков эти сет-
ки (особенно на 1-м и 2-м бло-
ках) пропускали в конденсато-
ры большое количество мусора, 
что приводило к значительной 
потере энергии. 

В последнее время пробле-
му засорения в Украине и Рос-
сии решали путем установки 
перед конденсаторами фильт-
ров немецкой фирмы "Тапрогге". 
Это сетчатый фильтр совраща-
ющимся ротором обратной про-
мывки, приводимый в движение 
через редуктор электродвигате-
лем, оснащенным электронным 
шкафом управления. Такие уст-
ройства, кстати, установлены 
перед конденсаторами 2-го и 4-
го блоков Запорожской, а также 
1-го блока Балаковской АЭС. 

Основным их недостатком 
является сложное конструктив-

ное исполнение. К тому же ори-
ентировочная стоимость филь-
тра для коллектора 1800 мм со-
ставляет 240000 долларов США. 
В условиях глубокого финансо-
во-экономического кризиса это 
очень дорогое удовольствие. 
Все это послужило причиной от-
каза руководства ЧАЭС от пред-
ложения поставки и установки 
фильтров фирмой "Тапрогге" в 
1996 г. 

С цельюрешения проблемы 
загрязнения конденсаторов уча-
стком экспериментальных работ 
турбинного цеха, которым я ру-
ководил, в 1995 году была раз-
работана принципиально новая 
установка по очистке охлажда-
ющей воды от загрязнений. Это 
бессетчатый центробежный ме-
ханический фильтр с тремя сту-
пенями очистки (ФЦМ-3). Прин-
цип действия основан на ис-
пользовании центробежного эф-
фекта потока воды после его 
прохождения через неподвиж-
ный закручивающий аппарат. 
Все элементы фильтра и его гео-
метрические размеры отработа-
ны на аэродинамическом стен-
де с выполнением основных 
законов моделирования. Испы-
тано пять типов закручивающих 
аппаратов и три конструкции сту-
пеней очистки. 

Фильтр работает следующим 
образом. Пройдя закручиваю-
щий аппарат, поток закручивает-
ся. Под действием центробеж-
ных сил частицы мусора отбра-
сываются к внутренней стенке 
корпуса с последующим улавли-
ванием первой ступенью очист-
ки, из которой они, с частью 
воды, удаляются через танген-
циальный отвод в промежуточ-
ную емкость (сливной циркводо-
вод). Оставшийся мусор, по той 
же схеме, улавливается второй 
и третьей ступенями очистки с 
последующим сбросом в тот же 
водовод. 

В начале 1997 г. цехом цен-
трализованного ремонта ЧАЭС 
был изготовлен и смонтирован 
внутри напорного циркводовода 
одного из конденсаторов перво-
го блока, который выводится из 
эксплуатации, опытный образец 
фильтра. В испытаниях по спе-
циально разработанной про-
грамме участвовали два конден-
сатора, один из которых был ос-
нащен новинкой. В процессе ис-

пытаний была проведена тари-
ровка фильтра путем искусст-
венного засорения конденсато-
ра, на основании которой пост-
роены экспериментальные зави-
симости коэффициента гидрав-
лического сопротивления кон-
денсатора, коэффициента очи-
стки (88%), коэффициента про-
течек фильтра (12%) от объема 
загрязнений, а также коэффи-
циента гидравлического сопро-
тивления конденсатора с филь-
тром от коэффициента гидрав-
лического сопротивления кон-
денсатора без фильтра. 

Результаты испытаний под-
твердили основные характерис-
тики устройства, полученные 
при аэродинамических испыта-
ниях, и были признаны комис-
сией положительными с после-
дующей рекомендацией на уста-
новку четырех промышленных 
фильтров перед наиболее заг-
рязняемыми конденсаторами 
пятого турбогенератора. В кон-
це 1997 года рекомендации по-
лучили практическое воплоще-
ние, и в мае 1998 года , после 
пуска третьего энергоблока, на-
чалась промышленная эксплуа-
тация фильтров ФЦМ-3. 

В январе 1999 г. после оста-
нова 3-го энергоблока на вне-
плановый ремонт был проведен 
осмотр конденсаторов пятой и 
шестой турбин, целью которого 
была визуальная оценка эффек-
тивности работы фильтров. Ос-
мотр показал, что в конденсато-
рах с фильтрами объем мусора 
в три с лишним раза меньше, 
чем в конденсаторах без филь-
тров. Количественная оценка 
эффективности работы фильт-
ров на конденсаторах, прове-
денная по специальной методи-
ке, показала, что при среднем 
коэффициенте гидравлического 
сопротивления конденсатора 
26,8 дополнительная выработка 
электроэнергии за 4863 часа 
работы пятой турбины состави-
ла 67 млн.кВт.час. 

В то же время анализ эффек-
тивности работы фильтров по-
зволил определить их завышен-
ный коэффициент гидравличес-
кого сопротивления, а также не-
обходимость установки допол-
нительной ступени очистки от 
легкой фракции загрязнения. 
Возникла необходимость дора-
ботки фильтров, которая и была 

ЗАЩИТА ИНФОРМАЦИИ: 
Для украины это труднее, чем тащить 
бегемота из болота 

осуществлена. Сущность ее зак-
лючалась в подрезке лопаток 
закручивающих аппаратов и ус-
тановке устройств по улавлива-
нию легкой фракции загрязне-
ния. 

Визуальный осмотр- конден-
саторов с фильтрами, проведен-
ный после останова блока на 
ППР в июне прошлого года, по-
казал наличие незначительно-
го количества мусора (до 10 лит-
ров на конденсатор). Таким об-
разом, коэффициент очистки 
составил 92%. 

На основании результатов 
испытаний, а также расчетно-эк-
спериментальных характерис-
тик УТЦ была разработана ме-
тодика количественной оценки 
эффективности фильтров ФЦМ-
3, а также дополнительной вы-
работки электроэнергии турби-
ной, конденсаторы которой осна-
щены этими устройствами. Ре-
конструкция фильтров привела 
к повышению эффективности 
работы конденсационных уста-
новок в условиях естественного 
загрязнения. 

Важно подчеркнуть, что вне-
дрение изобретения стало воз-
можным благодаря помощи спе-
циалистов ЦЦР и поддержке ру-
ководства станции. 

Фильтр ФЦМ-3 может найти 
широкое применение во всех об-
ластях народного хозяйства, 
нуждающихся в очистке жидких 
и газообразных сред от загряз-
нения. Простота изготовление 
отсутствие дефицитных мате^Г** 
алов, традиционных сеток, вра 
щающихся элементов конст^ 
ции, необходимости о б с л у ж у 
ния — все это делает фильтр 
ФЦМ-3 удобным и надежным в 
эксплуатации в различных усло-
виях естественного загрязнения 
теплообменного оборудования, 
а также серьезной альтернати-
вой фильтру фирмы "Тапрогге". 

И последнее. Фильтр защи-
щен патентом Украины № 1415 
от 1997 г. на промышленный об-
разец под названием "Водоочи-
ститель". Получено положитель-
ное решение Госпатента Украи-
ны на выдачу патента на изоб-
ретение по заявке №98062839 
от 17.11.1998 под названием 
"Устройство очистки поточных 
сред". 

Григорий ЗАХАРЧЕНКО 
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Говорят, что если появляет-
ся яд, то должно появиться и 
противоядие. С одной оговор-
кой: изготовление противоядия 
всегда лучше удается тем, кто 
изготовляет яд. Применительно 
к компьютерным технологиям и 
информационным сетям, Укра-
ина, по понятным причинам, на-
много отстает от Запада, где они 
появились на свет. Вполне 
объяснимо, почему там и хаке-
ров больше, и компьютерные ви-
русы изощреннее. Но есть еще 
один аспект, связанный, во-пер-
вых, с тем, что Украина все-таки 
подключается к международно-
му информационному простран-
ству, и во-вторых, с тем, что важ-
ная информация из Украины 
все-таки утекает. Вопрос тем 
более важен, что он так или ина-
че влияет на государственную 
безопасность. 

По словам зампредседателя 
СБУ и одновременно начальни-
ка департамента специальных 
телекоммуникаций и систем тех-
нической защиты генерала Гри-
гория Лазарева, в настоящее 
время выявлено немало наруше-
ний в области защиты информа-
ции в государственных структу-
рах, что и приводит к утечке зак-
рытой информации из государ-
ственных структур. Причем,как 
подчеркнул генерал, именно от-
туда, где ее непосредственно го-

товят. В СБУ эту проблему 
•объясняют прежде всего физи-
ческой связью компьютеров чи-
новников с информационной се-
тью Интернет. Например, был 
случай появления закрытого до-
кумента в Интернете уже через 
час после его подготовки в Каб-
мине Украины. Кроме того, по-
скольку сегодня большинство 
государственных структур не мо-
гут приобрести в установленном 
порядке защищенные средства 
обработки информации, они 
пользуются спонсорской тех-
никой, в которой как умышленно, 
так и неумышленно сделаны ка-
налы утечки информации. Более 
того, зампредседателя СБУ 
убежден, что практически из каж-
дых пяти компьютеров, получен-
ных из-за границы, один обору-
дован каналом для утечки инфор-
мации. Если это действительно 
так, то можно лишь представить 
себе, насколько тотальный конт-
роль установлен за Украиной. И 
становится понятным меценат-
ство некоторых украинских парт-
неров. Однако без Интернета Ук-' 
раине сегодня не обойтись. 

Но выход, оказывается, есть. 
Во-первых, нужно поощрять на-
учно-исследовательские разра-
ботки в этой области в Украине. 
Кстати, так считают не только в 
Службе безопасности Украины. 
Во-вторых, необходимо разви-

вать собственные компьютер-
ные технологии. Правда, гене-
рал Г.Лазарев считает, что "в це-
лом в государстве этому вопро-
су не уделяется надлежащего 
внимания из-за финансового 
кризиса". Он сообщил,4то "госу-
дарственные информационные 
сети, через которые передается 
закрытая информация, долж-
ным образом защищены преж-
де всего использованием отече-
ственной техники". В то же вре-
мя даже СБУ не хватает денег 
на организацию хорошей'защи-' 
ты информации. А она, надо ска-
зать, стоит недешево. Так, по 
подсчетам соответствующих 
специалистов, для обеспечения 
надлежащей информационной 
защиты всех госструктур "требу-
ется больше средств, чем один 
госбюджет нашей страны". А 
если, кпримеру, компьютер сто-
ит 2 тыс. дол., то обеспечение 
закладываемой в него защиты 
информации будет стоить не 
менее 3 тыс. дол. 

Объективности ради стоит за-
метить, что в Украине прекрасно 
понимают проблему и уже сдела-
ли первые шаги. Так, недавно в 
Киевском Международном уни-
верситете гражданской авиации 
состоялась презентация Научно-
технического центра по физичес-
кой защите информации. Центр 
не возник на пустом месте. Оте-

чественными специалистами в 
области защиты информации, 
вошедшими в его состав, уже осу-
ществлен ряд наработок, в част-

, ности, разработан универсаль-
ный кодировщик для разнообраз-
ных информационных сетей, ап-
парат для снятия информации и 
системы наблюдения за объекта-
ми. Уже сформирована и пере-
дана в СБУ для оценки спецпрог-
рамма для ведомств страны, 
имеющих дело с закрытой ин-
формацией. Несмотря на то, что 
в Украине делаются лишь пер-
вые шаги в этой сложной техни-
ческой отрасли, есть все основа-
ния полагать, что через несколь-
ко лет можно будет не опасаться 
за утечку информации как мини-
мум из компьютеров госслужа-
щих. Конечно, при условии пра-
вильного отношения к этой про-
блеме со стороны самого госу-
дарства. 

Тот факт, что с целью под-
держки Научно-технического 
центра СБУ готовится заключить 
с ним соответствующий договор 
о сотрудничестве, свидетель-
ствует о том, что специалисты 
Службы безопасности Украины 
уже осознали важность открытия 
такой структуры для информа-
ционной защиты государства. 

Валентин БАДРАК 
(УНИАН) 
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СПОРТИВНЫЙ ТЕЛЕТАЙП 
Кубок "Кожаный мяч" у славутчан 

16 января 2000 года в Славутиче прошла фи-
нальная часть футбольного турнира Киевской об-
ласти "Кожаный мяч" среди юношей 1989 года 
рождения. Четыре самые сильные команды из 
городов Белая Церковь, Васильков, Борисполь и 
Славутич боролись за звание обладателя Кубка. 
Шла напряженная интересная спортивная борь-

рировав большое мастерство, находчивость и на-
стойчивость, команда Славутича добыла победу со 
счетом 2:1 и по праву получила Кубок "Кожаный 
мяч". Это высокая оценка как юных футболистов 

. города, так и их тренера Олега Трухана. 
Лучшим футболистом турнира признан славут-

чанин Андрей Свичкарь. Победители и призеры 

ЗРИТЕЛИ ТРЕБОВАЛИ 
"ПРОДОЛЖЕНИЯ 
БАНКЕТА" 
21 января в ЛК "Энергия" 
была показана шоу-программа 
"Раз в крещенский вечерок...." 

не делает! Ужас просто. 
Такую вот почти детскую 

сказку, вперемешку с конкурса-
ми, шутками-прибаутками и 
танцами, предложили вниманию 
зрителей работники ДК "Энер-
гия" в шоу-программе "Раз в кре-
щенский вечерок..." В роли Ко-
щея выступил Сергей Касянчук; 
ведьм сыграли Марина Худолей 
и Ирина Бордюгова. Принца-Ля-
гушка — Андрей Бовкун. В дей-
стве приняли также участие Га-
лина Кондратенко, Оксана Воро-
на и Александр Латышев. Музы-
кальное оформление програм-
мы осуществил Владимир Тихо-
ненко, художественное — Вадим 
Собко. Костюмы и грим выпол-
нили Любовь Захарова и Любовь 
Василевская. Режиссер-поста-
новщик шоу — Елена Ступнико-
ва (она же — Аленушка)... 

...Жила-была девушка. Зва-
ли ее Елена. Елена Ступникова. 
Славутчанам ее особенно пред-
ставлять не надо: в городе Ступ-
никову знают как барда, автора 
многочисленных и.небезынте-
ресных песен. Сегодня Елена — 
студентка Государственной ака-
демии руководящих кадров куль-
туры и искусства, отделения ре-
жиссуры театрализованных мас-
совых программ. Шоу-програм-

ма "Раз в крещенский вечерок..." 
— ее дипломная работа. 

О том, как шла подготовка 
представления, мне рассказали 
сотрудники информационного 
отдела ДК "Энергия". Помочь-
начинающему режиссеру стара-
лись все — кто советом, кто иде-
ей. Благодаря этой помощи пер-
воначально суховатый сценарий 
приобрел и недостающую дета-
лизацию, и законченность. 

А что же зрители? По много-
численным свидетельствам, 
после окончания шоу-програм-
мы они полусерьезно, но весь-
ма настойчиво требовали "про-
должения банкета" и расходи-
лись крайне неохотно. Еще и 
сегодня, неделю спустя, славут-
чане обращаются в ДК с пред-
ложениями проводить подобные 
мероприятия почаще.. ( 

В чем же секрет столь бур-
ного успеха развлекательной 
программы, в основу которой w 
простенький, с детства извес,^ 
ный сюжетец? Может, мы эле-
ментарно устали от политичес-
ких и экономических сложностей 
и хотим не просто комфорта и 
уюта, а сказки, причем непре-
менно со счастливым концом?.. 

Майя РУДЕНКО 

.. .Жила-была девушка, и зва-
ли ее Аленушкой. Однажды на-
доела Аленушке одинокая 
жизнь, и решила она отправить-
ся на поиски принца. Мудрой — 
не Василиса же! — Аленушка не 
была, а потому начала свои по-
иски, "по-простому —по-нашен-
ски": отправилась на базар, ку-
пила чудесную карту и волшеб-
ный клубочек (прошу не считать 
скрытой рекламой славутичско-
го рынка!) — и пустилась на по-
иски: уж больно хотелось ей 
принца найти — именно принца, 
а не так себе мужичка. 

Скоро сказка сказывается, да 
не скоро дело делается. Много 
всяческого сказочного народа 
встретилось Аленушке на пути: 
и Кощей, и парочка Ведьм,изо 
всех сил делящихся професси-
ональными навыками с учени-
цей Галей (легкий ароматданил-
ковского "СВ-шоу"), да еще Ля-
гушок-алкаш, превратившийся-
таки в конце концов в прекрас-
ного принца. И сама девица за 
время своих сказочных стран-
ствий изменилась к лучшему: по-
хорошела (поначалу-то Кощей, 
встретив нашу героиню, испугал-
ся не на шутку!), поумнела, рас-
цвела. А все благодаря любви 
— и что она только с человеком 

Чемпионат Украины среди ветеранов 
(класс мастеров) по тяжелой атлетике в За-
порожье, 13 — 16 января 2000 года. 
. Владимир Кожевников (весовая катего-

рия до 69 кг) — 2-е место — 110 кг (45 + 
65). 

Вторая возрастная группа (40 — 44 года) 
Юрий 'Коленский (весовая категория до 

85 кг) — 2 - е место — 255 кг (117,5 + 137,5), 
установил четыре рекорда Украины. 

Сергей Мартынов (весовая категория до 
105 кг) — 2-е место — 262,5 кг (115 + 147,5). 

Первенство Киевской области по борь-

бе с а м б о с р е д и ю н о ш е й и д е в у ш е к 1982 
года рождения в Василькове, 20 — 22 янва-
ря 2000 года. Чемпионами стали: 

1. Вика Андреева — 52.кг. 
2. Таня Ерохова — 56 кг. 
3. Павел Чукреев — 48 кг. 
4. Петр Кузьмин — 52 кг. 
5. Андрей Довженко — 60 кг 
6. Юрий Селюков — 81 кг. 

Призеры: 
1. Ася Чайко — 44 кг (2-е место). 
2. Катя Сергеева — 48 кг (2-е место). 
Марина Виноградова — 60 кг (2-е место). 

ба. В первом полуфинале встретились команды 
"Каскад" Славутич — Белая Церковь. Игра закон-
чилась со счетом 5:2 в пользу славутчан. 

Второй полуфинал Борисполь — Васильков за-
кончился со счетом 5:0. Наиболее интересной была 
финальная часть игры, где встречались две коман-
ды: "Каскад" Славутич — Борисполь. Продемонст-

награждены дипломами и медалями, а также цен-
ными призами от спонсоров и городского спорт-
комитета. 

Людмила /ПОБИВАЯ, 
зав. центром информации исполкома. 

Фото Оксаны НЕДИЛЬНИЧЕНКО 

ТРЕНІНГ БАТЬКІВСЬКОЇ ЕФЕКТИВНОСТІ 
ДЛЯ КОЖНОЇ СІМ'Ї 

Шановні батьки! 
Сьогодні ми продовжимо роз-

глядати різні аспекти батьківсь-
ко-дитячих стосунків. Відомо, що 
люди різного віку дивляться на 
світ по-різному, з різних точок 
зору. Для того, щоб відчути, як 
же дитина сприймає оточуючий 
світ, ми пропонуємо вам викона-
ти невеличку вправу під назвою 
"Поглянь на світ очима дитини". 
Станьте навприсядки і пересу-
вайтесь по кімнаті, розглядаючи 
таким чином навколишнє сере-
довище. Якщо вправу виконують 
кілька чоловік, нехай один з до-
рослих стане серед кімнати (він 
— фізична модель дорослої лю-
дини). Через 2-3 хвилини 
підніміть вгору руку (на 2-3 хви-
лини) і зафіксуйте свої почуття. 
Тепер встаньте і поміркуйте над 
власними відчуттями. 

Зверніть увагу на те, що при 
такому положенні тіла (ваша го-
лова знаходилась приблизно на 
рівні голови дитини) оточуючі 
предмети бачаться своєрідно: 
шафи ніби нависають над людь-
ми, доросла людина здається 
недосяжно високою, з піднятою 
рукою сидіти або йти не дуже 
зручно (а саме в такому поло-
женні діти часто ходять поруч з 
дорослими). 

Тепер візьміть якусь дитячу 
книжку з малюнками природи. 
Подивіться на будь-який малю-
нок і відзначте для себе голов-
ний його зміст, головні предме-
ти, що там зображені. Дорослі у 
даному випадку абстрагуються 
від деталей і звертають увагу на 
узагальнюючі характеристики 
малюнку. Наприклад, вони розу-
міють, що на малюнку зображені 
весняні польові роботи людей, 
на фоні лісу землероби готують 

поле для сіяння пшениці. У такій 
же ситуації дитина, як правило, 
звертає увагу на конкретні, важ-
ливі саме для неї "дрібниці". 

Наприклад, десь вдалечині 
зображена ледь помітна лінія до-
роги і мініатюрна краплина, що 
може бути автомобілем: замість 
лісу дитина помітить березу (бо 
саме її показувала сьогодні вчи-
телька на уроці природознав-
ства) і т. ін. 

Тобто мислення дорослих на-
магається узагальнити побаче-
не, відтворити цілісну картину 
світу, не звертаючи особливої 
уваги на незначні на їх погляд 
деталі, а дитяче мислення, на-
впаки, намагається розділити 
цілісну картину на частини, які 
легше сприймаються, добре 
відомі дитині. Можна сказати, що 
дорослі за лісом не бачуть ок-
ремі дерева, а діти — за окре-
мими деревами не бачать ліс. Ці 
особливості сприймання і мис-
лення дорослих та дітей не є 
поганими чи гарними. Просто 
існує певна відмінність у про-
тіканні даних психічних процесів, 
і це треба пам'ятати дорослим, 
адже ми так полюбляємо вимі-
рювати особливості нашого жит-
тя тільки власними мірками. 

Можливо і у вашому житті 
були приклади, що підтверджу-
ють цю думку? Пригадайте їх і 
проаналізуйте з точки зору віко-
вих відмінностей сприйняття і 
розуміння. 

Діти сприймають своєрідно 
не лише фізичне оточення або 
малюнок, а й слова дорослих. 
Можливі наступні варіанти інтер-
претації інформації дорослого: 

1) що маетна v ^ g i дорослий 
з точки зору йог&власцих слів; 

2) який семантмунии" зміст 

закладений у висловлюванні; 
3) який зміст дістане з вислов-

лювання дитина. 
Наприклад, дівчинка (3 роки), 

побачивши батьків, що пили, каже: 
"Я теж буду пити". Мати ій 

відповідає: "Тобі ще рано пити". 
На що дівчинка сказала:" Коли я 
виросту — я теж буду пити". Що 
ж відбулось? Мати хотіла ска-
зати, що вона не бажає, щоб її 
дитина пила. Семантичне зна-
чення сказаного — "Поки що 
тобі пити рано, ти ще не дорос-
ла до того віку, коли можна пити". 

Дитина зрозуміє сказане 
так: "Я поки що маленька, але 
коли виросту — буду пити". 

Досить часто дорослі припус-
каються подібних висловлю-
вань, не.звертаючи уваги на те, 
як зрозуміють їх діти, які виснов-
ки для себе вони зроблять. Че-
рез такі, незначні на перший по-
гляд, ситуації відбуваються про-
грамування життєвого сценарію 
дитини (ми досить докладно зу-
пинялись на цьому ронятті у по-
передньому занятті). 

А тепер згадайте і обговоріть 
(якщо є така можливість) або 
обміркуйте подібні приклади з 
власного досвіду. 

Впливи батьків на дитину, 
подібні до описаних вище, мож-
на віднести до так званого навію-
вання. 

Навіювання — процес впли-
ву на психічну сферу людини, 
який пов'язаний з некритичним 
сприйняттям інформації. У про-
цесі розвитку дитина отримує 
величезну кількість інформації 
без її критичного сприймання і 
повного розуміння. Тому для 
батьків є важливим враховува-
ти фактор навіювання при 
спілкуванні з дітьми. 

Психологами розроблені по-
бажання, які допоможуть бать-
кам уникнути багатьох проблем, 
пов'язаних з навіюванням. 

Побажання при навіюванні 
(використані матеріали В.Леві). 

1. Давати час собі. Не пово-
дити себе як автомат: спочатку 
орієнтація, а потім реакція. 

2. Давати час йому. Приблиз-
но кожна друга дитина з тієїчи іншої 
причини не справляється з 
темпами, яких вимагають до-
рослі:" Швидше!", "Сідай їсти, не-
гайно!" і т.і. Можливі доцільні варі-
анти (до 7 років): "Я почну лічити 
до 10, а потім ...", "Ось цю башту 
добудуєш, а потім..."; після 7 років: 
"Вітаю, сер, ваш час закінчився", "У 
тебе ще рівно 11 хвилин". 

3. Не навіювати негативне. 
Не акцентувати увагу дитини на 
жахах, поганих звичках, хворо-
бах, проблемах. "Ось зараз тебе 
собака з'їсть", "Машина зада-
вить". Важко потім звільнити ди-
тину від руйнівного впливу таких 
"турботливих" застережень. 

4. Навіювати позитивне. Цьо-
го, не зважаючи на труднощі, че-
кає від дорослих будь-яка дитина. 
Кожен день з дитиною починати 
радісно, закінчувати миром. 

5. Не навіювати нереально-
го. Треба показувати дитині світ 
таким, яким він є насправді. 

6. Будьте впевнені . При-
близно70 % того, що говориться 
дитині, і 50% того, що робиться, 
може взагалі не говоритись і не 
робитись: наша тривожність по-
роджує надмір у всьому. Дамо 
собі право на помилку. 

7. Давати в ідпочинок від 
навіювання. Уявімо, що з нами 
станеться, якщо 37 разів на добу 
до нас будуть звертатися у на-
казовому тоні, 42 рази — в на-

ш и 
путливому, 50 — у звинувачу-
вальному? Це середні цифри у 
батьків, діти яких мають 
найбільші шанси стати невроти-
ками і психопатами. 

8. Приклад — під знак пи-
тання. Дуже часте звертання до 
позитивного прикладу може вик-
ликати у дитини відразу. При 
нормальних відношеннях дити-
на автоматично візьме для на-
слідування краще з того, що ба-
чить і чує. 

9. Поважати таємницю. В 
будь-якому спілкуванні завжди 
бажано залишати резерв можли-
вого зближення. Між членами сімТ 
повинна бути певна дистанція. 

10. Ураховувати стан (влас-
ний і дитини), а також обстави-
ни ситуації. 

Звичайно, ніхто (навіть ваша 
дитина) не може очікувати, а тим 
більше вимагати від вас ідеаль-
ного, відмінного батьківства. 
Навіть батьки — це всього лише 
нормальні люди із звичайними 
рисами особистості, не завжди 
корисними звичками, установка-
ми. Тому не будемо робити із 
себе ідеальних батьків, а із хлоп-
чаків і дівчаток ідеальних дітей. 
Давайте приймати себе і їх та-
кими, які ми і вони є насправді. 
Тоді ми усі будемо розкутішими, 
веселішими, активнішими і 
кінець кінцем — щасливішими. 
До наступної зустрічи! 

Юрій АКИМЕНКО, 
психолог 

(далі буде) 
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В ЭНЕРГОИНФОРМАЦИОННОМ ПРОСТРАНСТВЕ 
ВСЕЛЕННОЙ ИСПОЛНЯЮТСЯ ВАШИ МЕЧТЫ 

Многие из нас не раз задава-
ли себе вопросы: почему я бо-
лею, не могу создать гармонич-
ные семейные отношения, поче-
му мне не везет? Жизнь кажет-
ся бесконечным стрессом. Как 
же научиться самому управлять 
собой так, чтобы удача и везе-
ние вас не покидали? В этом по-
может система дальнейшего 
энергоинформационного разви-
тия (ДЭИР), разработанная уче-
ным из Новосибирска Дмитрием 
Верещагиным. На вопросы об 
этой удивительной системе от-
вечает ученик Дмитрия Вереща-
гина, руководитель школы 
"ДЭИР" (Санкт-Петербург) Ки-
рилл Титов. 

— Что представляет собой 
система дальнейшего энерго-
информационного развития? 

— В 1999 году в Издательс-
ком Доме "Невский Проспект" 
(Санкх-Петербург) вышел цикл 
учебников одного из соавторов 
системы ДЭИР Дмитрия Вере-
щагина, которые стали очень 
популярными. Это простая и 
доступная система сознательно-
го управления энергетическими 
потоками. Мы все с детства дол-
жны учиться писать, читать, счи-
тать, зубрить основы алгебры, 
физики и т.п. На протяжении 
чсей жизни нас учат чему угод-

и часто абсолютно бесполез-
I йым вещам. Причем учат на-
I ~ильно, по устаревшим учебни-
[ т м и вузовским программам, не 
"Обращая внимания на наши ис-

тинные потребности — освоить 
искусство жить. Система ДЭИР 
позволяет человеку понять, что 
природа мира — энергетичес-
кая, а человек — энергоинфор-
мационная сущность. Среда и 
социум делают все возможное, 
чтобы лишить человека связи с 
его истинной сущностью. Отсю-
да болезни, неудачи, проблемы 
и катастрофы. С помощью не-
сложных приемов системы мы 
учимся чувствовать энергети-
ческие потоки, видеть собствен-

ную ауру и ауру других людей, 
сознательно освобождаться от 
программирующего и зомбирую-
щего воздействия гигантских 
энергоинформационных парази-
тов, поработивших сознание 
миллиардов людей. 

— А есть ли у системы 
своя предыстория? ' 

— Конечно, и довольно коло-
ритная. Здесь нужно сказать, что 
в разное время на Центральный 
Комитет компартии бывшего 
Советского Союза работали 500 
— 600 сильнёйших биоэнерге-
тиков и экстрасенсов. Партий-
ное руководство постоянно ис-
пользовало возможности этих 
л*»дей для влияния на сознание 
и поведение отдельных лиц и 
целых коллективов, в том числе 
и на уровне руководителей 
стран, с политической и эконо-
мической целью. Когда автори-
тет партии стал падать, ЦК за-
казало группе экстрасенсов раз-
работать систему приемов, кото-
рая была бы доступна для лю-
дей со слабой или средней энер-
гетикой, благодаря которой пос-
ледние могли бы управлять 
людьми. Такой проект получил 
название "Пастырь" и в обста-
новке совершенной секретности 
разрабатывался с 1982 по 1988 
годы. В 1989 году он (в гораздо 
более расширенном виде) был 
представлен заказчикам, гриф 
секретности был снят, и в этом 
же году обучение прошли до-
вольно известные люди, кото-
рые и сейчас появляются на на-
ших телеэкранах. Правда, они 
ограничивались лишь собствен-
но курсом управления, не согла-
сившись на полное обучение. 
Первоокрывателями системы 
были Дмитрий Верещагин, Петр 
Келдоровский, Алексей Грыщак 
и Сергей Десменцов. Осознав 
всю глубину разработанной си-
стемы и поняв, что эти знания 
слишком важны, чтобы потерять 
их в условиях политической не-
разберихи того времени, авторы 

обменялись доверенностями, 
позволяющими действовать от 
лица друг друга. Таким образом 
в начале этого года в Санкт-Пе-
тербурге и вышли книги Дмитрия 
Верещагина по системе даль-
нейшего энергоинформационно-
го развития. 

— Конечно, книги — это 
прекрасно и они позволяют 
овладеть максимумом полез-
ных знаний по системе. Но 
многое постигается только 
через непосредственное об-
щение, в ходе личного обуче-
ния. 

— Курсы школы "ДЭИР" под 
руководством учеником Дмитрия 
Верещагина проводятся в Мос-
кве, Санкт-Петербурге, Риге, 
Алматы, Бресте, Киеве —более 
чем в 40 городах. ДЭИР — это 
путь самостоятельного прогрес-
са, но мы всегда готовы оказать 
поддержку всем желающим. В 
ближайшее время проведение 
семинаров по системе ДЭИР 
планируется в Чернигове (кон-
тактный тел. 17-2 4-27). 

— А если уж слишком мно-
го лет прожито и знакомство 
с ДЭИР произошло очень по-
здно... 

— В энергоинформационном 
мире возраст физического тела 
не имеет никакого значения. 
Сегодня все больше и больше 
людей независимо от возраста, 
национальности и профессии 
тянутся к эзотерическому зна-
нию. Потому что все больше 
людей понимает: выживание, 
спасение человечества возмож-
но сейчас через принадлеж-
ность к энергоинформационно-
му миру, через жизнь по его за-
конам. И авторы системы ДЭИР 
были первыми в создании такой 
цельной и законченной системы. 

— И какие способности 
м о ж н о развить б л а г о д а р я 
этой системе? 

— Прежде всего вы сможете 
открыть истинные причины бо-
лезней, поступков и своей судь-

бы. Вы также сможете стать сво-
бодными от влияния энергети-
ческих паразитов, которые тол-
кают людей на ужасные поступ-
ки. Для вас станут доступными 
вещи, непонятные для обычных 
людей. У вас появится цель — 
открытие нового мира и своего 
места в нем. Вы обретете спо-
собность исцелять, и этот дар 
придет к каждому своим путем. 
Ваша душа пройдет укрепление, 
и вы сможете вести за собой 
других людей, перестанете зави-
сеть от кармы и будете владеть 
истинным инструментом изме-
нения мира — верой. Взойдя 
на новую ступень развития, вы 
станете частью нового энергети-
ческого единства, единства сво-
бодных людей. 

— Вы так просто рассказы-
ваете о таких грандиозных, 
фантастических вещах. Не-
ужели все это возможно? 

— Нет ничего невозможного. 
Настало время, когда человече-

ство нуждается и способно обу-
чаться таким знаниям. Иначе бы 
эти знания так и остались ле-
жать в долгих ящиках партийных 
кабинетов под грифом "совер-
шенно секретно". Сейчас на на-
шей территории воплощается и 
ждет своего часа великое мно-
жество гениальных душ всех 
времен и народов, нас ведут 
души предков и проводники че-
ловечества. И уже давно стало 
реальным, то, что люди до сих 
пор считают фантастическим. 

Чтобы не быть голослов-
ным, проведем один из при-
емов первой ступени системы 
ДЭИР — зрительное восприя-
тие ауры. Вечером, перед 
сном, лежа в постели или про-
сто находясь в любой удобной 
для вас позе, но желательно в 
полумраке, вытяните перед 
собой руку так, чтобы кисть 
оказалась на фоне потолка. 
Растопырьте пальцы и смотри-
те в направлении руки так, что-

бы ваш взгляд падал не соб-
ственно на пальцы, а проходил 
как бы сквозь них и упирался в 
потолок. Постарайтесь воспри-
нимать пространство перед 
кончиками пальцев. Сосредо-
точьтесь на этом пространстве 
и какое-то время смотрите не-
подвижно. Но смотрите не на 
него, а сквозь него, в потолок. 
Через некоторое время вы за-
метите какое-то изменение в 
пространстве возле пальцев. У 
каждого это изменение свое: 
кто-то видит лучики, кто-то — 
белесые сгустки тумана, у кого-
то пространство вокруг паль-
цев неуловимо изменит цвет. 
Попробуйте поиграть этими лу-
чиками или пятнышками, поше-
велить пальцами. Да! Это оно, 
ваше эфирное тело, ваша аура. 
Она действительно существует! 

Владимир МАРТЫНЕНКО, 
консультант системы ДЭИР 

ЗАГЛЯНИТЕ В СВОЕ 
МУСОРНОЕ ВЕДРО; 

Опросы могут лгать, но наши 
мусорные ведра никогда. Если 
заглянуть в "совокупный нацио-
нальный банк для мусора", мож-
но составить достаточно полное 
представление о всей нации. С 
недавних пор во Франции суще-
ствует специальная наука — ру-
дология, изучающая особеннос-
ти бытовых отходов примерно 
так же, как археология — исчез-
нувшие цивилизации. Исследо-
вания французов в этой облас-
ти жизнедеятельности человека 
разумного наталкивают на дол-
жные выводы. 

Ежедневно каждый француз 
расстается с килограммом му-
сора. Это в три раза меньше, 
чем отличающийся широкой на-
турой американец, но на 30% 
больше, чем англичанин. Жите-
ли деревни более бережливы: 
они выбрасывают в среднем в 
два раза меньше мусора, неже-
ли горожане. 

Французский рудолог Жан 
Гуйе провел глубокий анализ па-
рижских "пубелей" — мусорных 
баков и сделал вывод: те семьи, 
которые более всего расточи-
тельны и покупают самые доро-
гие продукты, — совсем не обя-
зательно самые зажиточные. 
Напротив. "После рождественс-
ких праздников мы с удивлени-
ем обнаружили в самых бедных 
кварталах огромное количество 
испорченных продуктов, — рас-
сказывает он. — Например, ос-
татки жаркого из косули или не-
доеденные лангусты". 

Причина? Бедные семьи 

Мусорное ведро может многое рассказать о его хозяине, 
а стихийно возникающие свалки — о жителях города 

организуют праздник желудка , • 
в то время как зажиточные ве-
дут хозяйство более экономно, 
не покупая лишнего, зная; что 
всегда могут приобрести недо-
стающие продукты. К тому же 
они, как правило, отмечают 
праздники в ресторанах. 

В остальное время года "на 
рабочих окраинах" среди мусо-
ра можно обнаружить весьма 
стереотипные вещи: консервные 
банки, коробки от замороженных 
готовых блюд, дешевые вина, 
пивные банки, мало очистков от 
фруктов и овощей, за исключе-
нием картошки, что свидетель-
ствует о неполноценном рацио-
не. Практически нет(азеОу*<ур-
налов, за исключениекьцвётных 
ревю и бесплатных рекл'змны'х' 

проспектов. 
В престижных районах му-

сорные баки могут поведать о 
высоких достижениях "общества 
потребления": больше пластико-
вых упаковок, свидетельствую-
щих о потреблении свежих про-
дуктов, больше костей от мяса 
и птицы, обрывков газет и жур-
налов, что говорит о "потребле-
нии" свежей информации... 

Думаю, если вы захотите по-
рыться в мусорных ящиках Укра-
ины, то картина будет вырисовы-
ваться аналогичная. Дай Бог, что-
бы нам не нужно было этого де-
лать, ни в научных целях, ни, тем 
паче, в каких-нибудь других. 

Подготовила 
Вера СЛАВИНА 

СТАРОСТЬ - РАДОСТЬ. 
В АМЕРИКЕ... 

В то время как наши соотечественники 
"выздоравливают, как мухи", люди, разме-

нявшие свою первую сотню лет, составля-
ют наиболее быстро растущий сегмент 

населения США. В настоящее время 
насчитывается 61 тысяча столетних и 
старше американцев — это 16-кратный 

рост по сравнению с аналогичным показа-
телем 1940 года, когда в Америке насчиты-

валось всего 3 700 долгожителей. 
По прогнозам Всеамериканско-го бюро пере-

писи населения, один из каждых девяти "бэби-бу-
мерсов" (американцев, родившихся в годы после-
военного взрыва рождаемости, а именно, в пери-
од между 1946 и 1964 годами) доживет до 90 лет. 
Это ни много ни мало, а 9 миллионов из нынеш-
них 80 миллионов людей, находящихся сейчас "в 
расцвете лет" — в возрасте от 33-х до 51 года. 
Мало того, один из 26-ти из них перешагнет свой 
столетний рубеж. Для сравнения: еще столетие 
назад шанс дожить до своего векового юбилея 
имел один человек из 500. 

В начале двадцатого века средняя продолжи-
тельность жизни американцев составляла всего 
47 лет. Сейчас этот показатель равен 76 годам. 
Ожидается, что к 2020 году в Соединенных Шта-
тах будут жить-поживать 214 тысяч человек, воз-
раст которых превысит 100 лет. Причем, если еще 
недавно общепринятой была точка зрения, что 
старость несет лишь беспомощность и болезни, 
то теперь, под влиянием новых данных, обще-
ственное мнение начинает склоняться к тому, что 
можно жить долго и умереть быстро, не причиняя 
хлопот родственникам и не будучи постояльцем 
дома для престарелых. И действительно, по ре-
зультатам обследования, проведенного финансо-
вым отделом министерства здравоохранения 
США, за последние два года сумма, потраченная 
на лечение одного среднестатистического 70-лет-
него американца, составляла 22 600 долларов, 
тогда как на лечение среднестатистического 100-
летнего жителя — всего 8300 долларов. 

Интересно, что женщины составляют 79 про-
центов от общего числа всех тех, кто перешаг-

нул столетний порог, и есть все основания по-
лагать, что их доля со временем будет продол-
жать расти. 

Так что можно предположить, что совсем ско-
ро появится новый стереотип об американцах, 
как о нации не только толстяков, но и нации ста-
ричков. 

Ну, и напоследок, любопытные данные стати-
стики, наталкивающие на определенные выводы: 
замечено, что среди тех, кто живет долго, много 
глубоко религиозных людей. 

Иван СТАРЦЕВ 
1 ' О 


